
 
 

Commissione Consiliare 8^ - Affari generali, affari istituzionali, osservatorio per l’attuazione dello 
Statuto, traffico, trasporti, mobilità, ambiente, polizia urbana, personale, piano energetico. 

 
Verbale della seduta del 10 marzo 2017 convocata alle ore 11.00 

  
Gli argomenti all’ordine del giorno sono i seguenti: 

1. Approvazione verbali sedute precedenti; 
2. Convenzione Controllo del Vicinato; 
3. Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti: Fabrizio Giromella, Roberto Conserva, Simonetta Corsi, Giuseppe Bergitto, Maria 
Elena Musetti e Matteo Martinelli  
E’ presente inoltre il Comandante dei Vigili Dott.ssa Paola Micheletti 
E’ presente anche Malacarni Gilberto, consigliere del Consiglio dei Cittadini e delle Cittadine di 
Carrara Adiacenze 
 ********   

 
2. Convenzione Controllo del Vicinato; 
 

Breve introduzione del Vice Presidente Giromella. 
 
MICHELETTI riferisce che il testo è la riproposizione con opportune modifiche del protocollo 
esistente tra Comune di Massa e Prefettura. Conferma che non si tratta di ronde e che è una cosa 
diversa da quello che potrebbe sembrare o ricordare. Lo scopo è quello di utilizzare gruppi di 
cittadini con determinate caratteristiche, prima fra tutti la non appartenenza politica di nessun tipo, 
e che vogliono collaborare con Prefettura e Comune e con le forze dell’ordine. Si tratta di effettuare 
segnalazioni senza mai intervenire nelle varie situazioni alle forze dell’ordine a seconda della 
questione in cui si trovano di fronte (dal degrado alla microcriminalità), con segnalazioni di 
carattere più ampio rispetto a quello del singolo cittadino. 
 
GIROMELLA fa presente che questo progetto dovrebbe prevedere anche una cartellonistica e 
ringrazia la Comandante per avere chiarito lo scopo e le modalità di intervento. 
 
MUSETTI ribadisce il concetto di riappropriarsi del territorio, del trade-union tra forze dell’ordine e 
realtà territoriale. L’importante è comunicare la presenza di questo progetto e la sua importanza 
anche facendo riferimento all’Associazione di vicinato presente su FB, e attraverso una serie di 
attività informative (es. seminari) anche per educare le persone alle attività e alle eventuali truffe 
che potrebbero esserci.  
 
MICHELETTI conferma che il Comune dovrà informare la cittadinanza attraverso i vari canali di 
informazione.  
 
Per GIROMELLA questo progetto dovrebbe sostituire un qualcosa già fatto in maniera distorta da 
alcuni tipi di cittadini. 
 
Per MALACARNI si potrebbero utilizzare anche i consigli dei cittadini. Pone poi l’attenzione sul 
problema del traffico a Fossone perché con l’istituzione del divieto di sosta è aumentata la 
pericolosità perché è aumentata la velocità tra Via Fossone basso e Via Cavaiola. Domanda 
perché è stato tolto il rallentatore e ora non lo si vuole più rimettere. 
 
MICHELETTI risponde che i dossi non sono più stati messi perché nelle nostre strade non ci sono i 
parametri previsti dal Codice della Strada per poterli mettere. Su Via Bertoloni sono stati messi 
degli attraversamenti pedonali rialzati. Ora vengono collocati questi attraversamenti pedonali, più o 



meno alti a seconda della velocità prevista, con la funzione principale di tutelare i pedoni perché 
sono più visibili. 
 
Ritornando al discorso del controllo del vicinato MARTINELLI sottolinea che le loro preoccupazioni 
sono legate alla fase attuativa, perché chi lo farà dovrà avere le idee ben chiare. Bisognerebbe 
coinvolgere attori quali la Pro Loco, le associazioni del Territorio, i Consigli dei Cittadini, chiarire 
quali sono gli uffici del Comune, oltre alla Polizia Municipale, che si occuperanno della fase 
attuativa. 
 
Per MICHELETTI realisticamente i tempi per arrivare alla fase esecutiva con questa 
Amministrazione non ci sono, ma con il Protocollo firmato continuerà l’iter anche con la nuova 
amministrazione o subito dopo le elezioni. Concorda sul porre particolare attenzione e importanza 
alla formazione. 
 
BERGITTO parla della situazione di Massa, confermando che a San Carlo sembra siano diminuiti i 
furti. 
 
Per MUSETTI è fondamentale creare la sicurezza urbana insieme ai cittadini perché se manca uno 
dei soggetti interessati il progetto non può andare avanti. 
 
GIROMELLA sottolinea che altri due aspetti importanti di questo progetto sono la tutela del 
patrimonio e dell’ambiente 
 
Si passa quindi alla votazione del parere della commissione sul Protocollo e Convenzione del 
Controllo del vicinato  
 
VOTI FAVOREVOLI: 5 (Giromella, Corsi, Conserva, Bergitto e Musetti) 
VOTI CONTRARI: 0 
ASTENUTI: 1 (Martinelli) 
 
 

La seduta termina alle ore 12.00 

Il Segretario verbalizzante                                              Il Vice Presidente della Commissione     

(Cinzia Benedetti)                                                                           (Fabrizio Giromella)  

         F.to         F.to 


